
 
 

Präsidiumssitzung und Verbandsrat des RVH 
am Montag, den 17.01.2022   
virtuell über Microsoft Teams 
 
 
 
anwesend: 
 
Bernd Dankowski – Präsident (Club TdC) 
Kathi Sigmund – Stellvertretende Präsidentin (FC St. Pauli) 
Alexander Böker – VP Leistungssport Rennsport und Offroad, KO Kommunikation (RG Uni 
Hamburg) 
Arne Naujokat – Vizepräsident Breiten- und Freizeitsport (RSG Blankenese) 
Hauke Schwarm – Vorsitzender Radsportjugend (RG Hamburg) 
Ilka Kunz – Geschäftsführung (Cyclocross Hamburg) 
Olaf Bonk – Koordinator RTF/CTF (RSG Blankenese) 
Tim Gutmann – Beauftragter Antidoping (RG Hamburg) 
Ulrike Kurowski – Koordinatorin BMX und Trial (RG Hamburg) 
Sandra Riemersma – Koordinatorin Breitensport, Referentin für Frauenradsport (RV Altona) 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
2. Genehmigung Protokolle vom 20.12.2021 (Präsidium) und 20.09.2021 (Verbandsrat) 
3. Vorbereitung Jahreshauptversammlung (26.02.2022, online) 
4. Budget 2022 
5. Ehrungen auf der JHV 
6. Leistungssport 
7. Beauftragter Straßenverkehr 
8. Breitensport 
9. Verschiedenes 

 
 
TOP 1: Begrüßung 
B. Dankowski begrüßt die Anwesenden der virtuellen Sitzung um 19.03 Uhr. 
 
TOP 2: Genehmigung Protokolle 
Die Protokolle der Präsidiumssitzung vom 20.12.2021 und der Verbandsratssitzung vom 
20.09.2021 werden einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3: Vorbereitung JHV 
Die nächste Jahreshauptversammlung soll am 26.02.2022 stattfinden und wird wieder als 
virtuelle Veranstaltung durchgeführt werden müssen. I. Kunz weist auf zahlreiche unbesetzte 
Posten hin. Die zur Wahl stehenden Positionen werden besprochen. 
B. Dankowski kann sich eine weitere Kandidatur als Präsident vorstellen, A. Naujokat stellt 
sich als VP Breiten- und Freizeitsport erneut zur Wahl. Das Vizepräsidium Wirtschaft, 
Finanzen und Marketing ist leider derzeit unbesetzt, obwohl es einen großen 
Gestaltungsspielraum hat und unterschiedliche Schwerpunktsetzungen ermöglicht. B. 
Dankowski erklärt, dass das Buchungswesen nunmehr über die Geschäftsstelle laufe und 
daher diese Aufgabe nicht im Ehrenamt übernommen werden müsse. Vielmehr könnten 
auch interessante Themen wie Sponsoring und Marketing in den Fokus genommen werden. 
Die Anwesenden sind einig, dass aktive Koordinatoren gesucht werden, um die zuständigen 
Vizepräsidenten entlasten zu können.  
Im Bereich Bahn wird eine bereits angekündigte Bewerbung sich aus gesundheitlichen 
Gründen leider nicht realisieren lassen. 
Für den Bereich MTB/Querfeldein ist K. Sigmund in Gesprächen.  



 
 

Im Bereich BMX ist U. Kurowski optimistisch, eine Nachfolgelösung zu finden. T. Gutmann 
steht weiter für die derzeit ausgeübten Ämter zur Verfügung. Die Anwesenden würden es 
begrüßen, wenn vor allem Vertreter*innen aus Vereinen, die derzeit nicht im Präsidium 
vertreten sind, sich eine Kandidatur vorstellen könnten. 
 
TOP 4: Budget 2022 
Es zeigt sich, dass die Auswirkungen der Pandemie auch in 2022 schwer zu prognostizieren 
sind. Dies erschwert die Budgetplanung. Das Thema wird erneut aufgegriffen. 
 
TOP 5: Ehrungen auf der JHV 
B. Dankowski fragt, inwieweit eine besondere Ehrung für unseren verstorbenen 
Ehrenpräsidenten stattfinden könne oder solle. Vom Verstorbenen war ein stiller Abschied 
gewünscht, so dass dem Wunsch auch auf der JHV entsprochen werden soll. 
Neben der Abfrage nach verstorbenen Mitgliedern wird die Geschäftsführung auch 
Ehrungsvorschläge abfragen, die auf der nächsten Sitzung aufgegriffen werden. 
 
TOP 6: Leistungssport 
Bei der U19-Bundesliga wird der Hauptsponsor weiter an Bord bleiben und so einen großen 
Beitrag zur Finanzierung der Aufgaben leisten. 
A. Böker berichtet vom C-Trainerlehrgang in Lüneburg, welcher organisatorisch einige 
Herausforderungen mit sich gebracht habe. Das Praxiswochenende gestern und vorgestern 
habe Krafttraining am Samstag sowie „Lehrausfahrten“ für die Teilnehmenden mit Kindern 
und Jugendlichen aller Altersklassen geboten. Bei aller Anstrengung habe es tolles 
Feedback gegeben, welches für die Mühen entschädigt habe. A. Böker dankt allen an 
diesem Erfolg Beteiligten. Weiteres Highlight im Rahmen des Wochenendes war die 
Überreichung des symbolischen Schecks durch den Club TdC. 
Bei den Deutschen Meisterschaften im Cyclocross in Luckenwalde waren die Startenden aus 
Hamburg sehr erfolgreich. Wir begrüßen Max Oertzen (U17), Stefan Danowski (Masters 3) 
und Lars Erdmann (Masters 4) als neue Deutsche Meister! 
 
TOP 7: Beauftragter Straßenverkehr 
A. Naujokat hat Interesse, sich neben Michael Weber (SC Hammaburg) als Beauftragter 
Straßenverkehr bestellen zu lassen. Der Verbandsrat bestimmt A. Naujokat als weiteren 
Beauftragen Straßenverkehr. 
 
TOP 8: Breitensport 
Der beliebte RTF-Kaffeeklatsch wird corona-bedingt vorerst nicht terminiert. Beim 
Radmarathon-Cup Deutschland sind mit der RG Hamburg, 19.06., und dem FC St. Pauli, 
04.09., zwei Hamburger Vereine vertreten. 
Der nächste Breitensport-Dialog des BDR findet am 28.01.2022 statt. 
O. Bonk organisiert derzeit die Verteilung der Jahresauszeichnungen. 
 
TOP 9: Verschiedenes 

• A. Naujokat berichtet, dass K.H. Knabenreich angekündigt habe, einen Brief an den 
Radsport-Verband zu richten in Sachen Auslagenerstattung. 

• B. Dankowski regt erneut an, eine Sonderunterstützung für Veranstaltungen durch 
den Verband anzubieten und bittet die Vereine um entsprechende Meldung. Auch die 
Aktiven im Verband mögen eine solche Unterstützung bei der Planung der Budgets 
berücksichtigen. 

• Zur Wiederbelebung von Radrennen in Hamburg soll es ein internes Vorabtreffen 
geben, anschließend auf die Vereine zugegangen werden. 

  
Um 20.30 Uhr schließt B. Dankowski die Versammlung. 
 
Protokoll: A. Naujokat 
Hamburg, den 17.01.2022 
Die nächste (virtuelle) Präsidiumssitzung findet am 15.02.2022, um 19 Uhr statt. 


